

FAQs

[Deutsche Version ab Seite 4](#)

Advanced Professional Training for Conductors

The International Conducting Academy Berlin offers a unique studying opportunity for highly gifted aspiring conductors as Advanced Professional Training for Conductors.

How long is the Advanced Professional Training for Conductors and what qualification do I receive at the end of the course?

The Advanced Professional Training for Conductors lasts one year (two semesters) beginning in the winter semester (October 2024). Students who successfully complete the course receive the Postgraduate Diploma of the International Conducting Academy Berlin.

What does the Advanced Professional Training for Conductors involve?

The Advanced Professional Training for Conductors is aimed at students already beyond the master level or for conductors with considerable experience and partially working who are still looking to receive feedback on and further assistance with their craft. The course is one hundred percent practical and involves active participation in the projects of the International Conducting Academy Berlin. They are also eligible for various assistantships and cooperations with Berlin's opera houses and professional orchestras. The programme includes:

- frequent conducting of live ensembles, singers and solo instrumentalists
- master classes, rehearsals and concerts with professional orchestras
- regular conducting classes with studio orchestra of the UdK
- regular video analysis of orchestral sessions
- laboratory work with two pianos
- instruction and practical experience in rehearsal planning, orchestral set up, off-stage music, preparation of orchestral material, programming and management of largescale projects
- final exam with orchestral concert or opera performance

How much does the Advanced Professional Training for Conductors cost?

5.000,- Euro per year

Are there any scholarships available from the UdK for this course?

There are currently no scholarships offered.

What are the entrance requirements?

1. exceptional musical aptitude as a conductor
2. a Bachelors or Masters degree in Conducting. In exceptional cases also one of the following Bachelor or Masters degrees may also be accepted: First study orchestral instrument or piano, singing, composition, music pedagogy, church music, record producer, non-performing music degree from a university.



How do I apply for this course?

1. Complete online application form on the Berlin Career College's website within the application period of 15.02.2024 to 15.03.2024.
2. Upload the following additional application material via the online application form (please combine your documents into a maximum of two files):
 - a detailed tabular CV/Resumé
 - a representative list of ensembles and works conducted in concert
 - a letter of motivation outlining (a) how you heard about the course and (b) why you wish to study on it and with these teachers
 - degree certificates and other relevant certificates
3. Send to the email address ICAB@udk-berlin.de a link to a video on the internet which can be viewed online of the applicant conducting an orchestra or other live ensemble (min 5 minutes, max 45 minutes) The applicant should be filmed from the front and be clearly recognizable.
4. Payment of the € 30 non-refundable application fee: you will be informed how to pay in the confirmation of your application.

Based on your application we will decide whether to invite you for the entrance audition at the UdK.

What form does the entrance audition take?

The entrance audition is divided into two rounds:

Round 1:

Rehearsal with orchestra of symphonic works and/or opera excerpts selected by the jury communicated to applicants three weeks before the audition.

Round 2 (after successful completion of round 1):

- a) Written exam to test musical knowledge and ability (aural tests, knowledge of instruments and scores, music theory and orchestral and opera repertoire)
- b) Interview to assess conducting experience and knowledge
- c) A further rehearsal with orchestra of symphonic works and opera excerpts selected by the jury communicated to applicants three weeks before the audition.

What are the language requirements?

All instruction will be in German and English.

How can I find further information about this course?

By sending your questions to Harry Curtis, conducting tutor and course co-ordinator:

a.curtis@udk-berlin.de

Please send any questions about the application process to ziw@udk-berlin.de



You are interested in the UdK's International Conducting Academy and can't decide which course to apply for?

The Masters is a two-year programme of full-time study. Those accepted enroll as students of the UdK and follow a programme of study as laid out in the study regulations listing all the modules that need to be completed. The Masters is suited to

- applicants intending to continue their conducting studies beyond Bachelor level.
- applicants who have received a Bachelor's degree in a related field and can demonstrate conducting proficiency.
- applicants who have not completed a Masters in Conducting at another institution.
- applicants able to fulfill the German language requirements of A2 certificate on application and B2 by course commencement.

The Advanced Professional Training for Conductors (APT) is a unique course in Germany offering further high-level training for conductors. It is a one year course where participants are taught alongside Master students but are not required to complete any further supporting modules. It is suited to outstanding applicants:

- who are not eligible for the Masters because they
 - a) do not fulfill the academic requirements or
 - b) already have a Masters degree in conducting from a Bologna Process country.
- who do not fulfill by the application date the minimum German language requirements of the A2 certificate.
- who wish to study for just one year.
- who already have some professional experience and are seeking highly individualised guidance / mentoring as they move forward with their careers.

If you are applying as a non-European Union citizen and you require a residence permit for Germany please contact the Foreign Student Office at the UdK before applying (<https://www.udk-berlin.de/en/courses/applications-and-the-study-process/applications-general-information/international-applicants/>).

Häufig gestellte Fragen

Advanced Professional Training for Conductors

Die International Conducting Academy Berlin (ICAB) bietet hochbegabten, aufstrebenden Dirigentinnen und Dirigenten eine einzigartige Studienmöglichkeit als Advanced Professional Training for Conducting.

Wie lange dauert der Kurs und mit welchem Titel wird er abgeschlossen?

Der Kurs Advanced Professional Training for Conductors at ICAB dauert 2 Semester und beginnt im Wintersemester (Oktober 2024). Teilnehmende, die den Kurs erfolgreich abschließen, erhalten den Postgraduate Diploma of the International Conducting Academy Berlin.

Wie ist der Kursablauf organisiert?

Dieser Kurs wendet sich an Studierende jenseits des Mastergrades oder an erfahrene Dirigentinnen und Dirigenten, die sich Feedback und Unterstützung zur Weiterentwicklung ihrer künstlerischen Fähigkeiten wünschen. Der Kurs ist rein praktischer Natur und beinhaltet eine aktive Beteiligung an den Projekten der International Conducting Academy Berlin. Teilnehmende dieses Kurses profitieren ebenfalls von zahlreichen Assistenzen und Kooperationen mit Berliner Opernhäusern und Orchestern. Der Kurs beinhaltet:

- häufiges Dirigieren von live Ensembles und von Sängern bzw. Instrumentalsolisten
- Meisterkurse, Proben und Aufführungen mit Berufsorchestern
- regelmäßiger Dirigierunterricht mit dem Studioorchester der UdK
- Videoanalyse von Orchesterproben
- Laborarbeit mit zwei Klavieren
- Unterricht in Orchester- und Opernpraxis/Organisation: Probendisposition, Orchesteraufbau, Bühnenmusik, Notenmaterial, Programmkonzeption, Technik, Management von großen Projekten
- Abschlusskonzert bzw. -opernaufführung

Wie viel kostet der Kurs?

5.000,- Euro pro Jahr

Welche Finanzierungsmöglichkeiten gibt es?

Es gibt zurzeit keine Stipendien.

Was sind die Zulassungsvoraussetzungen?

Für die Teilnahme im Advanced Professional Training for Conductors müssen die folgenden Zugangsvoraussetzungen gegeben sein:

1. eine besondere künstlerische Eignung
2. ein Hochschulabschluss im Bachelor- bzw. Masterstudiengang Dirigieren, in Ausnahmefällen auch in einem der folgenden Bachelor- bzw. Masterstudiengänge: Instrumentales Hauptfach Orchesterinstrument oder Klavier, Gesang, Komposition, Schulmusik, Kirchenmusik, Tonmeister oder Musikwissenschaft.

Wie kann ich mich für den Kurs bewerben?

Folgende Punkte sind zu beachten:

1. Die Bewerbung um Zulassung setzt eine Anmeldung über unsere Website voraus. Diese ist vom 15.02. bis 15.03.2024 möglich. Die Bewerbungsfrist ist eine Ausschlussfrist.
2. Dem Online-Anmeldeformular fügen Sie bitte die folgenden zusätzlichen Bewerbungsunterlagen als Upload bzw. im Kommentarfeld bei (bitte alle Unterlagen in max. 2 Dateien zusammenfügen):
 - ein detaillierter tabellarischer Lebenslauf
 - eine repräsentative Liste der Ensembles und Werke, die bereits in Konzerten dirigiert worden sind
 - Motivationsschreiben: (a) Wie Sie auf den Kurs gekommen sind, und (b) warum Sie diesen Kurs und mit diesen Lehrern studieren möchten
 - Zeugnis über den entsprechenden Hochschulabschluss
 - ggf. Nachweise bisheriger Studienzeiten sowie bereits erbrachter Studien- und Prüfungsleistungen
3. Schicken Sie zu ICAB@udk-berlin.de einen Link zu einer Videoaufnahme von einer Probe und/oder einem Konzert, die im Internet online angesehen werden kann. Gesamt-Spieldauer 5 – 45 Minuten. Der Kandidat oder die Kandidatin muss von vorne gefilmt werden und deutlich erkennbar sein.
4. Bezahlung der Bewerbungsgebühr von 30 €: Die Angaben zur Überweisung erhalten Sie mit der Eingangsbestätigung Ihrer Bewerbung.

Auf Basis der Unterlagen wird entschieden, wer zur Aufnahmeprüfung in die UdK eingeladen wird.

Wie ist die Aufnahmeprüfung gestaltet?

Die gesonderte Aufnahmeprüfung findet in zwei Teilen statt, wobei Voraussetzung für den zweiten Teil der bestandene erste Teil ist:

1. Teil:

Probe mit Orchester von Werken des symphonischen Repertoires bzw. von Operausschnitten, die von der Zulassungskommission ausgewählt werden und dem Kandidaten bzw. der Kandidatin drei Wochen vor der Zulassungsprüfung mitgeteilt werden.

2. Teil, (nach bestandem 1. Teil):

- a) Schriftliche Prüfung zur Feststellung der musikalischen Kenntnisse und Fähigkeiten (Gehörbildung, Instrumenten- und Partiturrekunde, Tonsatz, Kenntnisse der Orchesterleitung und der Orchester- und Opernliteratur)
- b) Gespräch mit dem Kandidaten bzw. der Kandidatin
- c) Eine weitere Probe mit Orchester von Werken des symphonischen Repertoires bzw. von Operausschnitten, die von der Zulassungskommission ausgewählt werden und dem Kandidaten bzw. der Kandidatin drei Wochen vor der Zulassungsprüfung mitgeteilt werden.

Welche Sprachkenntnisse sind notwendig?

Der Unterricht wird auf Deutsch und auf Englisch erteilt.

Wo erhalte ich weitere Informationen oder eine Studienberatung?

Sie können Ihre inhaltlichen Fragen zum Advanced Professional Training for Conductors per E-Mail an den Dozenten für Dirigieren und Kurskoordinator Harry Curtis stellen: a.curtis@udk-berlin.de

Fragen zum Bewerbungsvorgang richten Sie bitte per E-Mail an ziw@udk-berlin.de



Sie interessieren sich für die International Conducting Academy Berlin an der UdK und können sich nicht entscheiden, für welches Angebot Sie sich bewerben?

Der Masterstudiengang Dirigieren bietet den Abschluss Master of Music und hat eine Regelstudienzeit von zwei Jahren. Die Studierenden des Masterstudienganges sind an der UdK Berlin immatrikuliert und absolvieren ihr Studium nach den Richtlinien der Studienordnung, in der alle Module aufgelistet sind, die für den erfolgreichen Studienabschluss erforderlich sind.

Der Masterstudiengang Dirigieren eignet sich für Bewerberinnen und Bewerber,

- die ihr Studium nach einem abgeschlossenen Bachelorstudium in Dirigieren fortsetzen wollen.
- die einen Bachelorabschluss in einem anderen musikalischen Fach (z.B. Gesang, Klavier, Musikpädagogik) sowie Erfahrungen und Fähigkeiten als Dirigentin/Dirigent nachweisen können.
- die bisher keinen Masterstudiengang in Dirigieren an einer anderen Hochschule abgeschlossen haben.
- die die erforderlichen Deutschkenntnisse nachweisen können (A2- Zertifikat bis zur Bewerbungsfrist; B2-Zertifikat bis zum Beginn des Studiengangs).

Der Advanced Professional Training for Conductors Kurs (APT) ist einmalig in Deutschland und bietet Dirigentinnen und Dirigenten eine Weiterbildung auf hohem Niveau. Der Kurs dauert ein Jahr. Teilnehmende werden im Einzelunterricht und gemeinsam mit Masterstudierenden unterrichtet, müssen aber keine weiteren Module belegen. Der APT-Kurs eignet sich für besonders hervorragende Bewerberinnen und Bewerber,

- die die Voraussetzungen des Masterstudiengangs nicht erfüllen, entweder weil sie
 - (a) die akademische Voraussetzungen nicht nachweisen können oder
 - (b) bereits einen Master in Dirigieren in einem am Bologna-Prozess beteiligten Land abgeschlossen haben.
- die nicht über die erforderlichen Deutschkenntnisse (A2) verfügen.
- die nur ein Jahr lang studieren möchten.
- die bereits erste professionelle Erfahrungen gesammelt haben und sich während der Anfangsphase ihrer Karriere eine sehr individuelle Begleitung sowie Mentoring wünschen.

Wenn Sie sich als nicht-EU Bürgerin oder -Bürger bewerben und eine Aufenthaltsgenehmigung in Deutschland zu Studienzwecken benötigen, nehmen Sie bitte vorab Kontakt mit dem Akademischen Auslandsamt der UdK Berlin auf, bevor Sie Ihre Bewerbung abschicken (<https://www.udk-berlin.de/studium/alles-zu-bewerbung-und-studienverlauf/bewerbung-allgemeine-infos/internationale-bewerberinnen-und-bewerber/>).